



DIDENHEIM

D'azur à la sirène d'argent, tenant dans sa dextre un sceptre fleurdelysé d'or et dans sa sénestre un crampon d'argent.

Ces armoiries créées en 1975 reprennent les deux emblèmes que le village avait déjà au XVII^e siècle. L'un était un crampon en forme de Z qui figurait comme armoiries de la communauté des habitants de Didenheim dans l'*Armorial général* et l'autre une sirène dont les appas, en alsacien *Dütte*, évoquent les deux premières syllabes, prononcées à l'alsacienne, du nom du village. Dès 1655 un quartier « coupé d'azur et de mer sur laquelle nage une sirène d'argent tenant dans la dextre une fleur de lys d'or et dans la sénestre un crampon d'argent » symbolisait Didenheim dans la lettre de noblesse de Martin Besenval.

Le village apparaît en 796 sous la dénomination « Tudinhaim ». Il a appartenu aux Besenval de 1645 à la Révolution. L'église est dédiée à saint Gall.

SOURCES : Pour les armoiries de Didenheim *Armorial de la Généralité d'Alsace*, Paris, Bibliothèque nationale, ms français 32228, p. 670, et 32194, p. 961 : « d'argent à la lettre Z de sable » ; pour celles des Besenval *Dictionnaire historique et biographique de la Suisse*, t. II, p. 149-150 ; SCHOEPFLIN-RAVENEZ, *L'Alsace illustrée*, t. V, p. 826 ; E. LEHR, *L'Alsace noble*, t. II, p. 75 ; *Arm. gén.*, p. 277, n° 291.